

Landratsamt Wartburgkreis Haupt- und Personalamt	
PE	18. Okt. 2021
Kreistagsbüro	

**Kreistag Wartburgkreis
Fraktion**

Freie Wähler - Bürger für Eisenach - Liste für alternative Demokratie

Antrag zur Sitzung des Kreistages

Betreff: Beratungszeit Haushaltsplan

I. Beschlussvorschlag

Der Kreistag beschließt:

Die Kreisverwaltung wird beauftragt, den Haushaltsplan mindestens 8 Wochen vor dem geplanten Haushaltsbeschluss einzubringen.

Der Termin des Haushaltsbeschlusses ist so festzulegen, dass der Haushaltsplan zum 01.01. des jeweiligen Haushaltjahres Inkrafttreten kann.

II. Begründung

Im Verhältnis zu den anderen Landkreisen Thüringens ist die vorgesehene Zeitdauer in diesem Jahr von 28 Tagen zwischen der Einbringung des Haushaltsplans 2022 und den geplanten Beschluss mit Abstand am kürzesten.

Gerade im Hinblick auf die Einkreisung Eisenachs und des damit stark veränderten Umfangs des Haushalts sowie einer ganzen Anzahl von Anlaufkosten durch die Einkreisung Eisenachs ist die zur Verfügung stehende Zeit für eine angemessene Beratung und Abwägung in den Ausschüssen bei weitem nicht ausreichend.

Darüber hinaus sollte bei der verantwortungsvollen Aufgabe des Beschlusses eines Haushaltsplans immer Sorgfalt vor Schnelligkeit gehen, zumal der Haushaltbeschluss einer wichtigsten Beschlüsse ist, die der Kreistag zu beschließen hat. Nicht umsonst wird der Beschluss zum Haushalt, als das „Königsrecht“ eines jeden Parlamentes bezeichnet.

Ganz entscheidend dafür ist aber auch, das demokratische Mitwirken aller Kreistagsmitglieder. Bei einer Beratungszeit von nur 4 Wochen ist dieses kaum möglich. Insbesondere Rückfragen und Fraktionsabstimmungen sind in dieser Zeit bei der Komplexität des Haushaltes kaum leistbar.

Auch besteht für Kreistagsmitglieder, die sich nicht jeden Tag mit dem Haushaltsplan beschäftigen, kaum Zeit sich einzuarbeiten.

Darüber hinaus sind sehr viele Kreistagsmitglieder beruflich stark beansprucht teils im Außendienst. Die Familien der Kreistagsmitglieder haben auch ein Recht auf eine gemeinsame Zeit. Kommt dann noch die Pflege eines Familienmitgliedes hinzu, besteht unter Umständen kaum Zeit sich in die Haushaltsproblematik ausreichend einzuarbeiten.

Bei allem Engagement darf nicht vergessen werden, dass die Kreistagsmitglieder ehrenamtlich Ihr Kreistagsmandat ausüben.

Andere Landkreise in Thüringen ermöglichen Ihren Kreistagsmitgliedern ausreichend Zeit zur Beratung der Haushaltspläne.

Der Wartburgkreis mit seiner sehr leistungsfähigen Finanzverwaltung sollte diese bewährte Praxis auch seinen Kreistagsmitgliedern ermöglichen.

Eventuelle Unwägbarkeiten durch eine frühere Einbringung des Haushaltes können in der Beratungsphase oder bei einem größeren Umfang mit einem Nachtragshaushalt angepasst werden.



Klaus Bohl
Fraktionsvorsitzender

Bad Salzungen, den 18.10.2021